Pfand für Energiesparbirnen (2009)

Auf Energiesparbirnen wird ein Pfand von fünfzig Cent pro Birne erhoben. Dadurch soll ein Anreiz geschaffen werden, die alten Energiesparbirnen wieder in ein Geschäft zurück zu bringen, welche ihre richtige Entsorgung sicherstellt.

Begründung

In Deutschland wird man bald nur noch Energiesparbirnen kaufen können. Angesichts unserer Umweltsituation begrüßen wir diesen Fortschritt. Jedoch können die Energiesparbirnen – falsch entsorgt - der Umwelt auch erheblichen Schaden zufügen. Aus diesem Grund ist der Verbraucher aufgefordert, seine benutzten Energiesparbirnen wieder in einem Geschäft abzugeben, in dem es diese zu kaufen gibt. Die Geschäfte geben die Birnen dann zur richtigen Entsorgung weiter.

Vielen Verbrauchern ist die Bedeutung und Wichtigkeit der Rückgabe alter Birnen gar nicht bewusst und sie entsorgen die Birnen über den normalen Hausmüll.